

|     |                               |                      |   |
|-----|-------------------------------|----------------------|---|
| 076 | UTBM<br>service communication | Belfort Mag          | Février 2013  |
|     |                               | Au service du public | Région - agglomération - CAB - PME - économie - industrie - TGV - universités - recherche |

## VERS UNE AGGLOMÉRATION DE 300 000 HABITANTS



La création de la Communauté de l'Agglomération Belfortaine, CAB, en 2000, a apporté plus de visibilité à Belfort. La mutualisation des services de la Ville et de la CAB s'est intensifiée ces dernières années. Elle contribue à leurs meilleures performances, au profit de la ville centre comme des communes environnantes. Le nouveau mode de collecte du tri sélectif au porte-à-porte, généralisé en 2012, l'illustre bien. Des économies d'échelle sont réalisées et la répartition des compétences permet davantage d'efficacité.

### L'AIRE URBAINE COMME ATOUT

Forte de ces résultats, la municipalité belfortaine, avec à sa tête le maire et président de la CAB Étienne Butzbach, œuvre en faveur d'une intégration accrue des agglomérations de Belfort et de Montbéliard au sein de l'Aire urbaine Belfort-Montbéliard-Héricourt. Le tissu social, économique et culturel est en effet identique au sein de ce territoire doté d'un environnement de qualité. On y retrouve la même tradition industrielle et technologique, avec de puissants groupes des secteurs de l'énergie et des transports, un réseau dense de PME innovantes et un potentiel université-recherche en plein développement. Les équipements mutualisés - gare TGV,

UTBM, boucle locale haut débit, hôpital médian en construction - montrent le niveau de performance que l'on peut atteindre ensemble. Il est synonyme de visibilité et d'attractivité accrues pour l'ensemble du territoire.

### LES BASES D'UN PÔLE MÉTROPOLITAIN

En participant à la constitution de ce pôle urbain capable de rayonner dans le Grand Est, Belfort se donne les moyens de préserver et de développer ses atouts au sein d'une communauté métropolitaine de plus de 300 000 habitants. Cet espace s'inscrit par ailleurs dans une relation plus vaste à l'échelle Nord Franche-Comté/Sud Alsace.

Au regard de la position géographique, de l'existence de nombreux projets communs et de la dimension historique qui unit Belfort à Mulhouse, il apparaît utile de resserrer les liens, sur le plan économique, universitaire, de la recherche, des transports et du développement culturel. Cette approche constitue un pari structurant sur l'avenir.

### OUVERTURE SUR LE MONDE

Les coopérations décentralisées avec l'Afrique et l'Asie sont une tradition bien vivante pour la Ville de Belfort. Leur intensification encourage une meilleure connaissance réciproque et favorise l'amitié entre les peuples.

Contributions dans le domaine de l'éducation et de l'eau, concertations pour la mise en œuvre de politiques locales en direction de l'enfance et de la jeunesse, soutien au classement de sites historiques, promotion de l'artisanat local, échanges culturels et accueil de jeunes sportifs sont au cœur des projets menés avec Tanghin-Dassouri au Burkina Faso, Boumerdès en Algérie et Hébron en Palestine.